

# El Grano de Arena



PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoge conmigo desparrama. San Lucas cap. X.

Administración: Plaza Príncipe, II.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### Febrero

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad Las Cristiandades de Oriente

#### ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por las cristiandades tan florecientes antes y hoy tan desgraciadas de Levante.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Ofrecer oraciones por los pobres cristianos de Oriente.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las escuelas católicas.
- 2.ª La predicación cuaresmal.
- 3.ª Las necesidades espirituales y materiales de esta Diócesis.

Conversiones 20.—Enfermos 19.—Atribulados 10.—Familias 15.—Matrimonios 5.—Bautizos 7.—Vocaciones 10.—Asuntos importantes 15.—Consejo y protección en varios.—Gracias espirituales 17.—Idem temporales 12.—Intenciones particulares 30.—Obras de celo 9.—Acción de gracias por beneficios alcanzados 29.

Patronos especiales del Apostolado en el mes de Febrero y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 1.—San Ignacio, martir.  
13.—Sta. Catalina de Ricci.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocias D.ª Juana Pons Llobera de Sintés, D.ª Catalina Meliá Vda. de Timoner y D.ª Juana Sintés Vda. de Tomás y D.ª Práxedes Cardona Gomila fallecidas en Enero último.

A. M. D. G.



## Consideraciones de actualidad

Cuando se considera lo que con la prensa periódica está ocurriendo, se adquiere convencimiento pleno de la inconsecuencia humana y de la falta de lógica, que parece va siendo uno de los rasgos característicos de una parte del pueblo español, bastante considerable.

Y en efecto. ¿Cabe explicarse satisfactoriamente el fenómeno de que los que se dicen cristianos, católicos y amantes del orden, favorezcan moral y materialmente al principal elemento de descristianización y desorden que existe?

Es perfectamente explicable y hasta de una lógica irrefutable, el que los que pretenden destruir los cimientos de la religión (si posible fuera) y subvertir el orden social llevados del

odio satánico y de la fuerza de sus pasiones malas aprovechen la palanca poderosísima de los periódicos, para difundir por el mundo sus doctrinas disolventes, pues, convencidos están, y todos lo estamos, de la influencia grande del arma que manejan.

Ahora bien; lo que resulta indemostrable es la razón que mueve á muchos católicos para suscribirse á publicaciones malas en sus diversos matices, haciendo traición á los santos ideales que parecen profesar y volviendo las espaldas á la prensa de sanas doctrinas que á costa de sacrificios grandes, intenta contrarrestar el pernicioso influjo de la otra.

El que esto escribe ha tenido ocasión de oír las más extrañas y deleznales excusas para justificar lo injustificable, ó sea las malas lecturas.

Una de las más generalizadas es la de que la mala prensa tiene mucha información, y los que tal afirman, nunca han pensado en hacer una comparación para poderse persuadir de la veracidad de su aserto. Si tal trabajo realizaran, es muy fácil que vieran con sorpresa que el periódico católico les informa, y les informa detalladamente, de todos los asuntos interesantes y de cuanto una sana curiosidad puede apetecer, pero hay asuntos impublcables y éstos no los encontrarán en el buen periódico católico, pues voluntariamente se omiten.

Pero aun suponiendo ( y es mucho suponer) que la información del periódico católico fuera escasa, no es ésta razón para negarle apoyo, sino todo lo contrario, pues es muy natural que cuantos más recursos se le den, tanto más mejorará en este y en todos sentidos.

Lo que de ningún modo resulta admisible, es que con tan insignificante excusa, quieran tranquilizar su conciencia un gran número de católicos y personas de orden que, obrando en esta cuestión de la prensa periódica como reclama la lógica y el sentido común, conseguirían óptimos frutos para nuestra sacrosanta religión que tanto aman y para el orden social por que suspiran.



## La escuela de Ferrer

Ahora que el Sr. Moret acaba de abrir de nuevo las escuelas laicas, no dando oídos más que á las izquierdas, algunas de ellas del tenor de la Escuela Moderna, conviene recordar las enseñanzas que allí se daban, recogiendo de los libros de texto algunos párrafos que ha publicado un colega:

Página 12: «¡Libraos de tocar ese fusil, como si fuera de hierro candente!»

«...Por esa negación se os tratará de rebeldes, de cobardes, de faltos de sentimientos: ¿y qué? ¡No toquéis el fusil!

Se os mostrará el enemigo invadiendo la Patria: ¡que la invada! Se os mostrará derribando el Trono ó el sillón presidencial: ¿qué os importan esos trastos?»

Página 15: «No os enfadéis por una bandera que no es más que tres metros de algodón, puestos en la punta de un palo».—(Del libro *Patriotismo y colonización.*)

Página 80: «... Las palabras *Patria, bandera y familia* no suscitan en mí más que ecos hipócritas del viento, del sonido...»

«...Es una vergüenza ser soldado...; los generales son abominables militarotes, que pretenden que la guerra debe alimentar la guerra; que sueltan la brida á sus soldados y aprueban sus bandidajes y depredaciones, para retenerlos y hacerse amar de ellos.»—(*Historia universal.*)

«Ese Rey (Fernando VI) creó el Ejército moderno: institución destinada á sostener la enemistad entre las Naciones, á defender los intereses creados á la sombra de la injusticia y del privilegio, y á oponer la fuerza, el exterminio y el terror á todo lo racional y progresivo; institución que sólo es buena cuando es perjura y obra en contraposición á sus juramentos y á su objeto; es decir, cuando se subleva, proclamando la libertad, ó vuelve las culatas frente al pueblo rebelde.»—(*Historia de España.*)

He aquí la obra de Moret, podrán decir las futuras generaciones que abriendo España tantos semilleros de perdición. Tremenda responsabilidad!



## Menorca

La otra semana se verificó en el Teatro Principal de esta ciudad un banquete en honor de los militares que han regresado de Melilla. Asistieron á dicho importante acto elementos militares y civiles, con las Autoridades al frente, pronunciándose adecuados discursos al acto que se verificaba.

Esta mañana se ha verificado en las parroquias de esta ciudad la patética ceremonia de la imposición de la Ceniza. En Santa María ha predicado el encargado de la predicación cuaresmal en esta ciudad, Rdo. P. Miguel Angel, Capuchino.

En el pasado mes de Enero fué recogido en el cepillo del Pan de San Antonio de Padua, en la parroquia de San Francisco de Asis, la suma de 408'47 pesetas.

Ayer noche terminaron en Santa María, las Cuarenta Horas, que la Asociación religiosa de esta Ciudad, dedican á Jesús Sacramentado, para desagraviarle de las ofensas que recibe en estos días de Carnaval. Se vieron bastante concurridas, por la noche especialmente, en que predicó el Padre Miguel Angel, Capuchino, encargado de la predicación cuaresmal en esta ciudad, quien fué escuchado con religioso recogimiento en sus bien trabajados sermones.

El viernes pasado, á las 12 de la mañana falleció cristianamente en el pueblo de Mercadal, el Rdo. D. Jaime Galmés Pbro., cuyo entierro tuvo lugar el día siguiente, al que asistieron á mas del Clero de la Villa, otros señores sacerdotes de los pueblos vecinos, (q. e. p. d.)

La Junta de Señoras Camareras de Jesús Sacramentado, como demostración de aprecio á su digno Presidente, D. Juan F. Tallavull, acordó hacer celebrar el 17 de los corrientes, en San Francisco, un turno de Misas, empezando á las 5 y media y terminando á las 8, con Misa de Comunión, en sufragio de la que fué su piadosa madre Doña Antonia Galens, (q. e. p. d.)

Con tan religioso motivo, dichas Señoras invitan á cuantas personas quieran asistir á tan piadosos sufragios, especialmente á los que pertenecen á alguna de la obras de la Adoración Nocturna menorquina.

El vapor correo «Ciudad de Mahón» ha conducido la pasada semana en uno de sus viajes entre Málaga y Melilla, 700 reclutas destinados á nuestras posesiones de Africa.

El próximo lunes se celebrarán en Santa María solemnes exequias por las almas de los Señores Jefes, Oficiales, clases y soldados fallecidos en la campaña de Melilla. Merece plácemes el casino de «La Unión», de un modo especial su digno Presidente D. José Riera, por haber tomado la iniciativa y costear tan hermoso acto, el más sagrado y consolador, cual es, elevar una plegaria por los valientes que derramaron su sangre en defensa de la Patria.

Al amanecer de hoy, ha llegado felizmente á Barcelona el vapor correo «Monte Toro», que salió ayer á hora de itinerario, con la balija, 27 pasajeros y 12 toneladas de carga general.

El pasado sábado llegó á Málaga procedente de Barcelona el vapor correo «Menorquin».

sa y en honor de su patrona la Virgen Santísima del Pilar.

El mismo sábado, Adoración Nocturna en San Francisco. Turno 2.º «Cor Jesu.» Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cuatro. Por el alma de la Adoradora Honoraria D.ª Catalina Meliá Roselló (q. g. g.)

Domingo 13, segundo mes.—Exposición en las Religiosas Concepcionistas de 5 y media á 6 y media tarde y en las Hermanas Carmelitas al anocheecer.

Martes 15 Febrero.—Misa del Espíritu Santo á las ocho en San Francisco con comunión para el personal directivo de la Adoración Nocturna y ejercicio á San Tarsicio.

Jueves 17 Febrero.—Camareras de Jesús Sacramentado: Turno de Misas cada media hora empezando á las cinco y media por el alma de la adoradora honoraria D.ª Antonia Galens Alzina (q. g. g.) La de las ocho será de comunión general, practicándose durante ella el ejercicio mensual á San Pascual Bailón.

**Ferrerías**

Sábado 12 Febrero.—Adoración Nocturna. Turno 1.º «San Bartolomé.» Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cinco. Por los muertos de la campaña de Melilla (q. e. p. d.)

**San Cristóbal**

Sábado 12 Febrero.—Adoración Nocturna. Turno 2.º «Corpus Christi.» Vigilia ordinaria empezando á las diez. Comunión á las cuatro. Por los fallecidos en la campaña de Melilla (q. g. g.)



**LAS ESCUELAS LAICAS**

**Carta de Menendez y Pelayo**

En el mitin contra las escuelas laicas celebrado en Madrid se leyó la siguiente carta del ilustre Menendez y Pelayo:

«Excmo. é Ilmo. señor Obispo de Madrid-Alcalá.—Mi respetable prelado y distinguido amigo: Ya que mi absoluta incapacidad oratoria me impide tomar parte en el mitin que mañana ha de celebrarse para solicitar de los poderes públicos la clausura de las escuelas laicas, juzgo deber de conciencia, no sólo religiosa, sino social y científica, el adherirme á esta manifestación católica, que es al mismo tiempo una muestra de cultura y una afirmación del verdadero sentido que la enseñanza popular debe tener, si ha de cumplir su misión educadora, formando espíritus rectos y sanos.

La escuela sin Dios, sea cual fuere la aparente neutralidad con que el ateísmo se disimule, es una indigna mutilación del entendimiento humano, en lo que tiene de más ideal y excelso: es una extirpación brutal de los gérmenes de verdad y de vida que laten en el fondo de toda alma, para que la educación los secunde.

No sólo la Iglesia Católica, oráculo infalible de la verdad, sino todas las ramas que el cisma y la herejía desgajaron de su tronco, y todos los sistemas de filosofía espiritualista, y todo lo que

en el mundo lleva algún sello de nobleza intelectual, protestan á una contra esa intención sectaria, y sostienen las respectivas escuelas confesionales, ó aquellas, por lo menos, en que los principios cardinales de la teodicea sirven de base y supuesto á la enseñanza y la penetran suave y calladamente con su influjo.

Así se engendran, á pesar de las disidencias dogmáticas, aquellos nobles tipos de elevación moral y de voluntad entera, que son el nervio de las grandes y prósperas naciones de extirpe germánica, en el viejo mundo y en el nuevo. Dios las reserva, quizás, en sus inescrutables designios, para que en ellas vuelva á brillar la lámpara de la fe, sin sombra de error ni de herejía.

Ni en Alemania, ni en Inglaterra, ni en los países Escandinavos, ni en la poderosa República norteamericana, tiene prosélitos la escuela laica, en el sentido en que la predica el odioso jacobino francés, cándidamente remedado por una parte de nuestra juventud intelectual y por el frívolo é inesperado juego de algunos políticos».

**Iniciativa interesante**

No hace mucho se ha abierto en París la sala Juana de Arco.

Trátase de un ensayo de teatro cristiano. Léanse si no los siguientes párrafos de sus estatutos:

Aspira la Asociación que nos ocupa á «promover á las familias cristianas distracciones literarias y artísticas de irreprochable moralidad», para lo que se propone:

- 1.º Buscar donativos para la construcción de salas de espectáculos en las que se representarán obras conformes al espíritu de la Asociación.
- 2.º Organizar concursos para constituir un repertorio selecto.
- 3.º Hacer interpretar por los mejores artistas las obras premiadas.
- 4.º Organizar veladas literarias para formar el gusto de la juventud.
- 5.º Aconsejar y ayudar á las obras postcolares en la elección de distracciones para sus miembros.

**Generoso desprendimiento**

La Prensa protestante inglesa ha comentado con asombro la venta realizada por el católico duque de Norfolk de su colección de cuadros de Holbein en unos 2.500.000 pesetas, que ha destinado á la construcción, fomento y mejora de escuelas católicas.

Tan hermoso desprendimiento y la aplicación de estas riquezas á la difusión de las sanas doctrinas en aquel país, dominado por el protestantismo, revelan alta y claramente el acendrado catolicismo del insigne procer inglés y enseñan la conveniencia de suprimir lujos inútiles en beneficio de los necesitados.

Establecimiento tipográfico de M. Sintés  
 SUCESOR DE B. FARRIGUES  
 Plaza Príncipe, núm. 11  
**MAHÓN**